

Diario del Comercio

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINASTICO

Año III

REDACCION Y ADMINISTRACION
Rambla, San Juan, 50, entresuelo

Tarragona: martes 16 Noviembre de 1897

Precios de suscripción

En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España, 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 794

OSTRAS FRESCAS Y FINAS

DE LA COMPANIA OSTRICOLA DE SANTANDER

Unicas premiadas con MEDALLA DE ORO en la Exposicion Universal de Barcelona

Se venden en la PASTELERIA DE L. BRULL, calle de Apodaca, n.º 44

A CUATRO REALES DOCENA

SE REPARTEN A DOMICILIO.—DEPOSITO FLOTANTE EN ESTE PUERTO

Unico receptor exclusivo y directo de la COMPANIA OSTRICOLA DE SANTANDER en esta plaza

QUINTAS

DON PEDRO MARTI SABATE

propone sustituir á los recintos del

actual reemplazo que por razon de su ser

ve las corresponden servir en los Ejercitos de

Ultramar.

Aceptara tambien sustitutos que sean li-

enciados absolutos soldados de la primera

y segunda reserva y excedentes de cupo,

siempre que reunen las condiciones preve-

nidas.

Dirigirse á la

PLAZA DE LA FUENTE, 27, PRAI

TARRAGONA

La autonomia y los constitucionales

Dicen los corresponsales de la Habana en

sus últimos despachos que el partido de

Union constitucional piensa dirigirse un men-

saje á S. M. para que no preste su firma á

los decretos de caracter autonomico que en

breve han de ser sometidos á su sancion.

No demos de discutir un derecho que la

Constitucion garantiza; pero si llamar la

atencion de nuestros lectores sobre la conse-

cuencia y escasa autoridad de semejante de-

manda.

Quando el señor Cánovas publicó los de-

cretos de reforma, tan inhumanamente enlazados

por su parentesco, con las medidas que se

disponen á tomar ahora el señor Sagasta, los

constitucionales de Cuba mostraron alguna

alarma, por creer que aquellos decretos ha-

bian de modificar esencialmente no sólo la

antigua política, sino el carácter que á la

guerra imprimia el general Weyler.

Como advierte anoche el *Heraldo*, con ex-

celente memoria, en los decretos del señor

Cánovas está el germen de la autonomía, más

francamente proclamada después por los libe-

rales, toda vez que se entregaba á los cuba-

nos una participacion importante en la con-

fección del arancel, el gobierno y administra-

cion de todos los intereses locales; y aun el de

servicios que podian mermar la soberania de

la nacion.

Al fin, los constitucionales depusieron fren-

ta á los decretos del señor Cánovas, los escri-

pulos expresados en el primer momento, y

prometieron apoyo al Gobierno por estimar,

según entonces se dijo, que ellos serian los

encargados de plantear las reformas.

Parecia natural, por otra parte, que la pro-

testa que ahora se proponen expresar los

mulados á raiz de constituirse el Gobierno

actual?

No parece excesiva la suspicacia de los

que creen que los constitucionales han to-

modo la airada actitud que le atribuyen los

corresponsales, al ver que no se conservan en

sus manos los resortes de gobierno, de que

hasta ahora han sido exclusivos poseedores;

pero no será tan excesiva su pasion; que no

les permita var que el prestigio y eficacia de

los nuevos decretos dependa en una buena

parte, de la sinceridad con que se planteen.

Una autonomia que podria ser mixtificada

en manos de personas hostiles, seria una nue-

va burla, y complicaria las cosas aún más de

lo que están.

No todos los constitucionales, además, cree-

mos que se adherian á la actitud que se atri-

buye á la Junta de la Habana, empezando

por su digno presidente el marqués de Apez-

tegui, cuyas ideas, de todos conocidas, dife-

ren esencialmente de las de sus compañe-

ros.

Por creer honradamente que la autonomía

puede contribuir á la paz, ha adoptado dicho

temperamento el partido liberal, y como los

antiguos metodos están desacreditados, el

patriotismo pide que se deje paso franco á

las reformas que en breve han de implan-

tarse.

Correo de Madrid

Noviembre 14.

Según telegramas particulares, los nombres

de los oficiales muertos ó heridos en el com-

bate sostenido por la columna de Hernandez

Velasco en Pinar del Río, han sido los si-

guientes:

El capitán don Vicente Ripollés, y Ripol-

les.

Los tenientes don Miguel Bargés Gascó y

don Antonio Sánchez.

El teniente muerto se llama don Angel

Laguna y pertenecía al regimiento de Gerona.

El litigio contenido sobre el asunto de

la expropiacion de Luch (Mallorca) ha que-

dado ya estudiado y en breve se verá en el

Consejo de Estado, para informe.

—Se han declarado en huelga los barrende-

ros de Madrid, por ciertos disgustos con la

empresa de limpieza y saneamiento.

—Telegrafian de Palma diciendo que ha

fallecido, víctima de un ataque al corazón, el

señor obispo de Mallorca, doctor Cervera.

—El cardenal Sanche, que sigue en Ma-

drid, ha enviado 3.000 pesetas más para los

inundados de Valencia.

—Ha ordenado que se repartan mantas y

sábanas á los necesitados, y que en caso ne-

cesario sea vendido su pectoral y collar para

los necesitados.

—La Reina ha concedido 10 mil pesetas de

su bolsillo particular para las victimas de las

El señor Capdepón continúa reuniendo da-

tos sobre los perjuicios causados por las llu-

vias en Valencia y otras provincias, para ha-

ber la distribucion de los créditos que acter de

destinar el Consejo á este objeto.

—Un despacho particular de la Habana,

dice que el gobernador civil señor Bruzon ha

negado que aspire á la Jefatura del partido

autonomista.

Ha añadido que este cargo corresponde al

señor Galvez, unadmitido se mantendria en

los enemigos de la autonomia arrecian

contra el Gobierno.

Dicen de Washington que la situacion me-

jora en las esferas del Gobierno.

Se cree que en el mensaje de Mr. Mac-

Kinley se aludirá al general Weyler, y se se-

ñalará una actitud expectante y benévola ante

el general Blanco.

Los jingoistas protestan de la destruccion

de la riqueza de Cuba, y de que se deje pere-

cer de hambre á los concentrados.

Los jingoes confiesan que los informes de

los consules americanos y europeos coinciden

en sus informes con la prensa sensata, res-

pecto de cuanto ocurre en Cuba.

Mr. MacKinley ha ofrecido castigar á los

funcionarios cómplices en los manejos filibus-

teros, deplorando las quejas producidas en la

última nota española.

Los fiscales han recibido orden de reforzar

su accion procurando castigar á los autores

de expediciones filibusteras.

—M. Woodford recibe instrucciones para

evitar todo conflicto con España.

Se tiene confianza en sus dotes de serie-

dad.

También la prensa americana elogia al se-

ñor Dupuy de Lome.

Reconoce que los actos del Gobierno que

preside el señor Sagasta son espontáneos y

responden al programa que el partido liberal

supo exponer en la oposicion.

El general Blanco telegrafia explicando

que la rebaja de 60 por 100 en el precio de

las contratas para el ejército, hecha última-

mente, se debe á que ahora se pagan todos

los articulos en oro y al contado, mientras que

en tiempos del general Weyler se pagaban en

papel y en plata, con retraso considerable, y

habia el temor, por parte de los contratistas,

de un nuevo corte de cuentas.

—Dicen de Washington que antes de salir

para Tampa telegrafio el señor Saint Aubin,

cuñado del señor Canalejas, que juzga inte-

resante revelar los informes recogidos en los

Estados Unidos.

Entre los americanos de Washington y los

de otras Republicas está generalizada la con-

viccion de que es imposible que Cuba se

constituya hoy en Estado independiente.

Para resolver el conflicto aconsejan que se

conceda á Cuba una autonomia radical, pero

los consules yankees acerca del estado en que

se encuentran los buques de guerra españo-

les, resenando sus calderas, máquinas y blind-

ajes para probar que España carece de me-

dios de combate.

A pesar de la favorable tendencia de la opi-

nion, es casi seguro que la prensa jingoista

continuará atacando á España, y que habrá

en el Parlamento nuevos episodios molestos

para España; pero á menos de ocurrir algún

suceso inesperado, está dispuesto el Poder

ejecutivo á no dificultar el desarrollo de la

nueva política inaugurada por España en

Cuba.

—Dicen también de Nueva York que estos

días ha habido cambio de telegramas entre los

autonomistas de la Habana y los cubanos emi-

grados en Nueva York.

—Telegrafian de Port-Bou diciendo que

está inundada la poblacion.

A consecuencia de las lluvias se ha hundi-

do un puente y una casa.

—El señor Moret ha recibido un telegrama

de Filipinas manifestándole que el general

Primo de Rivera ha revistado los voluntarios

de Iloco Sud Silanc y Timon capital de aque-

lla provincia, encontrando aquellas fuerzas

en estado de adhesion y lealtad á España que

excede á toda ponderacion.

El mismo sentimiento anima á los habitan-

tes de Iloco Sud, por lo cual el general

Primo de Rivera propone al Gobierno que con-

ceda á Silanc el título de muy noble y muy

leal.

El general Primo de Rivera anuncia su sa-

lida para San Fernando, capital de la Union.

—Se ha recibido un despacho de Vitoria

diciendo que continúan en aquella provincia

las inundaciones.

El Duero sigue con una gran crecida.

Dicen también que es objeto de comenta-

rios una apuesta hecha por dos campesinos.

Estos han apostado una vaca á que seguirá

lloviendo hasta el 24 del actual.

—El señor Castelar, ocupándose de la insu-

rreccion de Cuba se queja amargamente de

que los cubanos sean gente ingrata que no se

hacen merecedores de las concesiones que les

hace la Metrópoli.

Extracto del Boletín oficial

Real orden sobre la concesion de decora-

ciones de la Orden del Mérito militar á fun-

cionarios civiles y á particulares.

Circular del señor gobernador civil tras-

ladando la real orden disponiendo que los

directores de los Laboratorios municipales y

provinciales de Química y Bacteriología y

Bacteriológicos formen parte en lo sucesivo de

las Juntas locales y provinciales de Sanidad

Extracto de la Gaceta de Madrid

La de anteayer publica las disposiciones siguientes:

Consejeros de Estado.—Reales decretos de la Presidencia admitiendo la dimisión a los consejeros de Estado don Fernando Casani y Díaz de Mendoz...

Idem nombrando consejeros de Estado a los señores don Federico Hoppe y Rute, don Demetrio Alonso Castriello...

Competencia.—Real decreto de la Presidencia declarando que no ha debido suscitarse una competencia de jurisdicción...

Reparación de cables telegráficos.—Real decreto de Gobernación autorizando al director general de Correos y Telégrafos...

Papel para títulos.—Real decreto de Fomento autorizando la compra por gestión directa de 3.000 hojas de papel vitela...

Reparación de diques.—Real orden de Marina determinando que el día en que deberán presentarse las proposiciones...

El censo general de habitantes.—Real orden circular de Gobernación autorizando a los Ayuntamientos para que puedan aplicar...

Catedrático.—Real orden de Fomento nombrando, en virtud de expediente de concurso, catedrático numerario de Elementos de Derecho natural...

Amortización de billetes hipotecarios de Cuba.—Real orden de Ultramar disponiendo que en la primera decena de Diciembre se verifique el 28.º sorteo...

Noticias locales

Contra lo que dice en su última edición el Diario de Tarragona, podemos asegurar que el dignísimo señor gobernador civil de esta provincia...

No solo no es cierto que las hermanas carmelitas de la Caridad (Huérfanas), hayan pensado en suprimir la procesión y cultos que anualmente celebran en honor a la Presentación de la Virgen...

Autógrafamente podemos asegurar, y así se deduce de los preparativos que hacen las señoras que se proponen asistir a dicho acto.

Ayer armaron un escándalo mayúsculo en la calle de Mendez Nuñez varios marinos suecos y rusos, tripulantes de un vapor surto en nuestro puerto.

Intervino en la revuelta que sostenían entre sí un guardia de orden público, contra el cual se revolviéron todos navaja en mano, viéndose precisado a defenderse con el sable...

Tres de sus compañeros, al verlos detenidos echaron a correr, siendo perseguidos por algunos paisanos, que lograron detener a uno de ellos en la plaza de Prim...

Como al efectuar dicha detención se aglomerara al público que venía persiguiendo al detenido, el guardia civil, que desconocía lo ocurrido, bien fuera por otra causa extraña, la emprendió contra el público...

A pesar de que la algarada motivada por estos

incidentes duró más de hora y media, los dependientes de la Alcaldía brillaron por su ausencia, y uno de ellos, que se presentó al final, lo hizo tan bien que se limitó a presenciar impasible los trabajos de los guardias...

Esto Miró ello se alaba, etc.

La notable compañía dramática, que, bajo la dirección del aplaudido actor señor Pligrau actua en el Principal, dará mañana en el distinguido teatro del Ateneo la segunda de las funciones...

Como quiera que son en gran número las distinguidas familias que se han apresurado a adquirir localidades, tenemos la seguridad que el teatro del Ateneo, estará lleno de bote en bote.

Al mismo tiempo que ocurría el escándalo promovido por los extranjeros, de que nos ocupamos en otro suelto, el celoso inspector de policía señor Hervás, con algunos de los individuos a sus órdenes...

Practicado un reconocimiento en el mismo, no se encontró nada que justificase el paso de los mismos.

Se están practicando las oportunas diligencias para saber quienes fueron los dos muchachos que robaron un caldero de una tienda de la calle de Santa Ana...

Ha sido nombrado aspirante a oficial de primera clase de la Administración de Hacienda de esta provincia, nuestro particular amigo don Pedro Guinjarre...

En la noche del domingo, por motivos muy fútiles, tuvo cuestiones con un sugeto de nacionalidad sueca un albañil de esta capital, llegando al extremo de hacerle conocer el peso de su brazo...

En el primer tren de la mañana de hoy llegará a esta el reputado cirujano especialista en el tratamiento de las hernias don José Pujol.

En el anuncio que insertamos en la página 3.ª se expresan las horas durante las que recibirá en consulta...

En la mañana de ayer tuvieron cuestiones en la estación de Reus, dos cuñados, sin que por fortuna se excitasen tanto los ánimos, que pasaran las cosas a mayores.

En virtud de real orden de 6 de Julio último comunicada por el Ministerio de la Guerra a la Junta de Clases pasivas, se ha concedido a don Mariano Martín Alava, capitán de infantería, el haber mensual de 75 pesetas en concepto de retiro definitivo...

Con un lleno colosal, apesar de lo desapacible que estaba la noche, representóse el pasado domingo en el elegante teatro de la distinguida sociedad «Fomento de Tarragona», la bonita comedia en dos actos «El señor gobernador», y la aplaudida zarzuela «Chateau Margeaux»...

Bien por la Sección dramática de la sociedad «Fomento de Tarragona»...

Ha cesado en el cargo de jefe de la Investigación de Hacienda pública de esta provincia nuestro particular amigo don Manuel Ceinos.

Han llegado a esta capital, procedentes de Cuba, siendo auxiliados y socorridos por La Cruz Roja, los soldados:

Ramón Hugnet, de Reus, José Solé Montreal, de Tarragona, y José Carnisé, de Reus, de infantería de Marina; Andrés Massot, de Villanueva de la Barca, (Lérida), del regimiento de España.

De Filipinas: Juan Bes, de Lansá, (Gerona); Antonio Frías, de San Andrés de Palomar, (Barcelona), y Salvador Agay, de Olesa, (Barcelona), todos de infantería de Marina.

Desde hoy en adelante se insertará en este periódico una sección de pasatiempos, siempre que el espacio lo permita. Se recibirán y publicarán los geroglíficos que se remitan y vayan acompañados de las soluciones.

Pasaba ayer por una calle cierto anciano inútil, llevando un burro a abrevar. Al querer castigar al animal tocó casualmente con la vara a un transeunte, el cual se exaltó hasta arrojar por el suelo al pobre anciano, que se levantó de inmediato del lodo sin la menor desgracia.

Ha tomado posesión del cargo de oficial quinto de la Intervención de Hacienda de esta provincia don Fernando Vendrell.

La Sección provincial de Plagas del Campo ha acordado el presente año expender las vides americanas de los viveros que tiene a su cargo a los precios siguientes:

ESTAQUILLAS

Riparia Gloria, 2.75 pesetas el millar; id. Grand Glabre, 3.07 id.; id. Raymond, 4.77 id.; id. Tomen-tosa, 3.33 id.; id. Cinérea, 2.25 id.; id. Cordifolia, 2.25 id.; id. Rupestris Martin, 4.13 id.; id. Común, 3.45 id.; id. Gauzin, 3.63 id.; id. Forword, 3.95 id.; id. Taylor, 3.54 id.; id. Guiraud, 4.66 id.; id. Lot, 5.09 id.; id. Violáceo, 5.33 id.; id. tipo, 2.33 id.; id. hoja pequeña, 3.12 id.; id. Gamay Conclere, 5.33 id.; id. Armond Rupestris Gauzin, núm. 2, 5.72; id. Berlandieri, 36.11 id.; id. Jacquez, 2.07 id.; id. Solonis, 3.32 id.

BARBADOS

Riparia Gloria, 1.43 pesetas el ciento; id. Grand Glabre, 1.46 id.; id. Raymond, 1.61 id.; id. Cinérea, 1.60 id.; id. Rupestris Martin, 1.57 id.; id. Común, 0.95 idem; id. Gauzin, 1.03 id.; id. Forword, 1.51 id.; id. Taylor, 1.54 id.; id. Guiraud, 1.83 id.; id. Lot, 2.07 id.; id. Violáceo, 1.72 id.; id. hoja pequeña, 1.25 id.; id. Gamay Couclere, 2 id.; id. Armond Rupestris Gauzin número 2, 1.76 id.; id. Berlandieri, 1.9 id.; id. Solonis, 1.15 id.

Se ha publicado un plazo de 15 días para verificar los pedidos que deben dirigirse a las oficinas de la Sección (Plaza de Prim, núm. 7); donde serán admitidos desde el día 13 al 28 del corriente mes, ambos inclusivos.

En la noche del sábado fué herido en el lugar llamado «La Bomba» un guarda de los consumos, siendo el agresor detenido por la guardia civil y conducido a disposición del Juzgado.

Ha sido trasladado a la Intervención de Hacienda de Lérida, el oficial de tercera clase de la Investigación de Hacienda de esta provincia don Miguel Saiz Páramo.

Ayer mañana en la calle Real volcó un carruaje, sin que afortunadamente ocurrieran perjuicios de importancia ni desgracias personales.

EN LA AUDIENCIA

Ante la Sección segunda se vieron ayer en juicio oral las causas del Juzgado de Gandesa, sobre disparo de arma de fuego y lesiones, con asistencia de los señores don Esteban Gómez, presidente; don Vidal Lopez y don Rosendo Martín, magistrados, con asistencia del abogado fiscal sustituto don Ramón Morera y secretario don Manuel Gomez, la defensa del procesado José Grau Serra, a cargo del abogado don Joaquín Martí y procurador don Jaime Serrano, el Ministerio fiscal solicitó se impusiera al procesado la pena de 3 años 4 meses y 8 días de prisión correccional y la defensa solicitó la de 6 meses y un día por estimarse la concurrencia de una circunstancia atenuante.

La otra del Juzgado de esta capital contra Federico Recasens al que pidió el fiscal la pena de un año 8 meses y 21 días de prisión correccional y la defensa del procesado a cargo del abogado don Jesús Galán y procurador don Buenaventura Alfonso, solicitó se le impusieran a su defendido la de 6 meses y un día de igual pena.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 756. A las tres de la tarde.—Barómetro, 756.00. Termómetro: Máxima 20.00.—Mínima, 15.00. Temperatura media, 17.50.—Viento E.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el Bolado Serra. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la Farmacia del Centro de R. Puig, rambla de San Juan número 57.

Noticias provinciales

POBOLEDA.—Según los datos recogidos por la Sección agronómica de esta provincia de 1126 hectáreas de terreno dedicadas al cultivo de la vid en este término municipal, hay 1100 hectáreas infestadas de filoxera y de ellas 900, cuyas vides están totalmente destruidas por este insecto devastador.

La reconstitución de viñedos por medio de barbados americanos avanza de manera muy lenta a causa de los crecidos dispendios que origina, alcanzando hasta el presente a cuatro hectáreas las diversas porciones de terreno replantado.

VALLS.—El jueves último se puso en escena en nuestro Teatro la zarzuela «La Guerra Santa».

La ejecución que cupo a la citada obra, si bien

adolesció algo de falta de ensayos, fué excelente por parte de todos los artistas, distinguiéndose el barítono señor Capsir que desempeñó la parte de Miguel Strogoff de una manera notable.

REUS.—La sección dramática de la sociedad «El Alba», tiene en estudio para representarla dentro breves días, la preciosa comedia en tres actos y en verso «Un pom de violas».

Entre nueve y diez de la mañana de anteayer se formó una turbonada por la parte de Cambrils, donde descargó copiosamente en agua y truenos que se oían desde esta ciudad. Luego, precedida por continuo relampagueo penetró en este término alcanzando un pequeño chaparrón. Torciendo hacia al Este empujada por el viento de Oeste siguió la tempestad hacia el mar, la que empujada otra vez por el viento de Levante regresó de nuevo a á eso de las once, sucediéndose los relampagueos y truenos con rapidez extraordinaria. La atmósfera estaba cargada de electricidad, y a eso de las once descargó un copioso aguacero, en el que el agua caía con extraordinario estrépito y sin que cesase un momento el relampagueo y el ruido de los truenos.

Durante el aguacero las calles estaban convertidas en torrentes, haciéndose poco menos que imposible vadearlas sin calzarse hasta las rodillas. El servicio rodado quedó paralizado por espacio de hora y media. Los barrancos todos de este término, conducían gran caudal de agua haciéndose imposible vadear algunos de ellos sin correr gran riesgo de ser arrastrado por la corriente que con vertiginosa rapidez arrollaba cuantos obstáculos se oponían a su violenta marcha.

Anteayer mañana en la plaza de Prim volcó un carro que conducía dos bocoyes de vino. Cuantos vecinos presenciaron el hecho auxiliaron al carretero a levantarlo, no así los gitanoes que impasibles presenciaron el accidente, pues ninguno de ellos se tomó ni la molestia de acercarse.

Esta conducta de los que tienen por programa vivir a costa del payo es altamente censurable.

A causa de las lluvias de estos días, anteayer llegaron con más de ocho horas de retraso los trenes expreso y correo procedentes de la Corte, motivado por desprenderse un terraplén de la línea de los directos entre las estaciones de Mora de Ebro y Marsá, encontrándose también incomunicadas algunas líneas telegráficas.

VENDELL.—Durante la noche del miércoles último los rateros visitaron el Casino Circo; abrieron el cajón del mostrador llevándose del mismo tres ó cuatro pesetas en calderilla... falsa que allí estaban abundadas tiempo ha un par en calderilla buena; algunos dulces de los llamados bufaba y tres cajas de fósforos de la clase fina... vacías, saliendo después por el balconcito de la sala del billar. Se supone que al cerrar el Casino estarán los rateros ó ratero, escondidos en alguna de las dependencias del teatro, aunque es más probable que entraron por donde salieron.

Ayer fué el café del Tivoli y hoy el del Casino Circo. ¿A cual tocará el turno mañana?

Estos escribimos el jueves, y bien lejos estábamos de pensar que la contestación a la pregunta que hacemos viniere tan pronto, ya que durante la noche siguiente dichos rateros, suponemos serán los mismos, entraban, forzando la puertercita que dá al callejón que sale a la rambla Nueva, en la taberna y casa de comida conocida por casa Jan Gassó, sin que pudieran hacer de las suyas por ahuyentarlos los ladridos de los perros que hay en dicho establecimiento.

Y van tres en pocos días; ¿Tendremos en otro número que poner suma y sigue?

El pasado martes, día de San Salvador, fué mucha la concurrencia, que acudió a la playa en cuya ermita se venera dicho santo, patrón de la barriada de nuestra villa. Por la mañana se celebraron divinos oficios y por la tarde se bailaron las tradicionales cocas en la plaza de la ermita al son de la orquesta.

En la ermita se han verificado algunas obras de reforma, especialmente en el altar mayor.

El Ayuntamiento, en vista del dictamen emitido por peritos, ha acordado proceder al derribo de la pared de un huerto existente en el testero de la rambla Nueva de la Estación, la cual amenaza ruina, habiéndose desmoronado con las últimas lluvias algunos fragmentos de la parte superior de la misma.

Tomamos nota de este acuerdo de derribo de una pared que amenaza ruina. Pasará con este acuerdo lo que ha pasado con otros de igual índole.

Durante la madrugada de anteayer ó en la noche anterior, hubo un amago de incendio en la secretaría del Casino Circo, que no fué descubierto hasta que el dependiente fué por la mañana a hacer la limpieza. El fuego consumió una silla y un cajón que había encima, en el cual se guardaban las matrices de los talonarios de cobro junto con otros documentos y papeles de poca importancia, sin otras consecuencias.

Créese que la causa fué un fósforo encendido que alguien tiraría inadvertidamente dentro del cajón.

Sección religiosa

Santos de hoy.—Santos Rufino y Eugenio compañeros mártires, Eduardo ob. y cfr.

Santos de mañana.—Santos Gregorio Taumaturgo ob, Actislo y Victoria mártires.

Oración de Cuarenta Horas

Santa Clara.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto a ocho, cantándose el serafico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora del Carmen en las MM. Descalzas.

Sección comercial

Revista de la Bolsa de Barcelona

Aparte de las sesiones de los días 4 y 5 en las cuales hubo mucha animación y gran número de transacciones, los demás días los hemos pasado en santa paz y calma, de modo que dada la inmovilidad de los cambios casi valía la pena de haber hecho novillos, como los estudiantes desaplicados, y descansar los oídos del zumbido de aquella inmensa colmena.

Aquí ya se sabe, encuanto tocan a subir, parece que tocan a botasillas, y así a la insignificante mejora que ofrecía Madrid en la sesión del día 5 se creyó ineludible deber volver por sus fueros propios y dimos un estrón de tan buena gana, que si llega a secundar la verdadera vía Javiera, esto es, la plaza de París, nos colamos de rondón, a reconquistar cuando menos un entero. Naturalmente luego hay que recoger velas, a bien que entretanto se ha movido la especulación que líquida al día y así se va tirando, y un día de vida es vida. Financiera-

Hasta tanto que no se vean soluciones claras para los problemas pendientes, que estudia sin tregua el Gabinete liberal; hasta que se haya visto como resuelven sus diferencias los partidos cubanos, siempre en honda discusión y más que nunca ahora por el triunfo de los ideales autonomistas; hasta que no digan la verdad de como están las cosas en Cuba y en Filipinas; hasta que se haya visto como se sin-cera (si hay de que) el general Weyler y que eso que se traen con el siempre batallador don Francisco Romero Robledo; hasta que se vea en que para la campaña de éste contra sus propios colegas los conservadores; hasta que con las actuales o con nuevas Cortes no se discuta ampliamente la situación del país en su orden político y económico, y por fin, hasta que sean más explícitas y más terminantes las declaraciones del Gabinete relativas a los elementos con que cuenta la Hacienda y los proyectos que tengan en cartera, ya para mejorar el giro extranjero ya para hacer más llevadera la vida del contribuyente, hasta entonces, cuantas oscilaciones en uno u otro sentido hagan los fondos públicos, ya mejoren en días de bonanza ya bamboleen en días de tormenta, serán efectos puramente transitorios determinados por una causa única, que ne es otra que el periodo de transición, de expectación y de estudio que atraviesa el país, como consecuencia de la nueva orientación de su política, cuyo principal objetivo, por fuerza de humanidad ha de ser la conclusión de las guerras coloniales, valga lo que valga y en este lo que como dijo el conspícuo político español que a estas fechas está en Canadá estudiando sobre la marcha, el alcance, la organización y la vida de aquel autónomo país.

Los rumores de una crisis parcial motivada por discusiones entre los señores Gullón y Moret no han adquirido gran consistencia ni han afectado en lo más mínimo el mercado.

Madrid ha mantenido con bastante firmeza la cotización de las rentas y, aunque poco acentuada, ha venido dominando la corriente alcista, por lo que generalmente se han cotizado allí tanto el interior como exterior, como el exterior sobre cambio de nuestra plaza. El primero de estos valores cierra a 63'70 contado y 63'70 fin y el exterior a 79'65 contado y 79'70 fin.

Los billetes hipotecarios de Cuba sostuvieronse también en mejor tendencia, cotizándose en el cierre de ayer a 93'90 los de la emisión del 86 y a 77'25 los del 90, siendo igualmente favorable el curso que han mantenido los demás valores.

Table with financial data: El Balance del Banco acusa: Activo pasivo, Metálico: oro, plata, bronce, Efectos cobrar, Cuentas corrientes, Depósitos, Billetes circulación, Créditos sobre efectos, Corresponsales extran-jero, Descuentos, Préstamos, Diversas cuentas.

Efectos a cobrar en el extranjero. 752.737 Obligaciones de Aduanas. 1.142.508

Puerto de Tarragona

Entradas del día 14 De Málaga y esc. en 4 ds. v. «Grao», de 1.010 ts., c. Lloret, con efectos, consignado a don Antonio Mas.

Despachadas Ninguna.

Entradas del día 15 De Liverpool y esc. en 22 ds. v. «Ulloa», de 650 toneladas, c. Mercadal, con efectos, consignado a los señores Mac-Andrews y C.

De Certe y esc. en 5 ds. v. «Comercio», de 321 ts. c. Segui, con efectos, consignado a los señores Casaseca y Terré.

De Newcastlle en 10 ds. v. inglés «Aberdeen», de 422 ts., c. Byth, con carbón, consignado a don J. Escandell.

De Bilbao y esc. en 23 ds. v. «Cabo Creux», de 993 ts., c. Goitia, con efectos, consignado a don M. Peres.

Despachadas Para Port-Vendres pail. francés «Alphonse et Marie», con bocoyes vino.

Para Génova y esc. v. «Grao», con carga general.

Para Certe v. «Comercio», con vino.

BOLSA DE BARCELONA

15 Noviembre.

CAMBIOS EXTRANJEROS Paris a la vista. 33'50 Londres a la vista. 33'60

EFFECTOS PUBLICOS Dinero Papel

Table with financial data: 4 por 100 interior contado, fin de mes, fin próximo, exterior contado, fin mes, fin próximo, Amortizable contado, 5 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas, Idem pequeñas, Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886, 1890.

ACCIONES FIN MES Banco Hispano Colonial, Ferrocarril Tar. Bar. Francia, Medina-Zamora y O. & V., Norte de España.

BOLSA DE MADRID

15 Noviembre.

Table with financial data: 4 por 100 Interior, 4 por 100 fin mes, 4 por 100 Exterior, Amortizable, Aduanas, Cubas 1886, Idem 1890, Filipinas, Banco de España, Tabacalera, Cambios de Paris, Idem Londres, 4 por 100 Exterior.

Sección oficial

BANCO DE ESPAÑA.—Tarragona

El Consejo de gobierno ha acordado que desde el día 15 del corriente se admitan en negociación los cupones de la Deuda perpetua al 4 por 100 exterior y de Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, del vencimiento de 1.º de Enero próximo, así como estos Billetes amortizados, estén o no depositados en el Establecimiento, con la bonificación que cada día se fijará por el mismo.

Los cupones de títulos depositados de las expresadas Deuda exterior y de Cuba, y los títulos de ésta amortizados que no se retiren hasta las fechas que a continuación se indican, se entenderán cedidos al Banco por los depositantes con la bonificación que se anunciará el día 25 del actual, pudiendo, sin embargo, retirarlos los interesados desde dicha fecha del 25 hasta las siguientes:

Para los cupones de exterior y Cubas, el 30 del corriente.

Para los títulos amortizados de Billetes de Cuba, de la emisión de 1886, el 4 de Diciembre próximo.

Para los de la emisión de 1890, el 15 del mismo Diciembre.

Para el descuento o negociación de los cupones depositados o dados en garantía, bastará la presentación del resguardo de depósito o póliza respectiva.

Toda negociación o descuento de cupones presentados por el público debe ser intervenida por Agente de Bolsa o Corredor de Comercio. Tarragona 15 de Noviembre de 1897.—El secretario, Rafael Carrasco.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Plácido Ródenas, comandante de Luchana. Parada Luchana. Visita de hospital y provisiones, 1.º capitán de Luchana. Paseo de enfermos, Luchana. El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer.

Nacidos.—Dolores Mallafra Guasch, Antonia Dalmau Pons, Agustín Dalmau Pons, Eugenia Isabel Serapia Escoté.

Fallecidos.—Juan Calbet Gomis (Hospital civil), Rosario Reea Comas, Espinach, 14; María Maduell Ferré, Tringuet vell, 9; Fortunato Pijoan Gilabert, Gravina, 12.

Matrimonios.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 15, 10 m.

Un despacho de Nueva York, refiriéndose a noticias de la Habana, dice que los generales Weyler y marqués de Ahumada se llevaron todos los planos de guerra que existían en la Capitanía general y otros documentos relacionados con la situación militar y política de la isla.

Añade el telegrama que el general Blanco cada día descubre más deficiencias en los servicios, habiéndose puesto en descubierto muchos fraudes relacionados con los suministros.

El estado de la marina de guerra, siempre según el referido despacho, es deplorable y pide inmediato remedio.

Madrid, 15, 4'15 t.

El Heraldo ha recibido un telegrama de la Habana dando detalles de la veladura realizada por los insurrectos en la línea de Nuevitas.

El hecho ocurrió el día 9; la explosión fué de una bomba de dinamita que colocaron los insurrectos en una curva de la línea pocos momentos antes de pasar un tren.

Al producirse la detonación, que fué muy espresiva, los insurrectos hicieron nutridas descargas de fusilería sobre el tren, prorrumpiendo en gritos y denuestos contra nuestros soldados.

El teniente Villar, que mandaba las fuerzas que viajaban, dió orden de contestar al fuego del enemigo.

El general Jiménez Castellano, apenas se enteró de lo ocurrido, envió un tren de auxilio con fuerzas para cartigar a los rebeldes.

Madrid, 15, 5'20 t.

A las seis visitará al señor Sagasta una comisión del directorio republicano para pedir al presidente del Consejo de ministros que levante la suspensión de garantías en Barcelona, de acuerdo con lo aclamado en el meeting que se celebró en esta capital hace pocos días.

Después visitará también al jefe del gobierno una comisión de socialistas presidida por el compañero Pablo Iglesias, para solicitar que se implante el servicio militar obligatorio, cuya aspiración han manifestado los socialistas en los «meetings» celebrados en varias poblaciones.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Funcion para hoy: La preciosa comedia en tres actos ENSEÑAR AL QUE NO SABE y estreno del chistoso sainete en un acto LAS INQUILINAS. Entrada general 50 céntimos.

Sección amena

Geroglíficos comprimidos

Sena F Yer

La solución mañana. IMP. DE ESTEBAN PAMIES, Unión, 54

Ocasión

Por no poder atender a su deseo por su delicado estado de salud, se vende en punto céntrico y en el mercado una tienda de bacalao a precios sumamente económicos. Darán razón en la Administración de este periódico, rambla de San Juan, núm. 50; de tres a siete de la tarde.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer. Tratamiento especial para la curación y las granulaciones. Consultas de 10 a 11 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde. De 12 a 1 gratis para los pobres que acrediten serlo. Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona. En Reus, los LUNES y VIERNES de 2 a 5 de la tarde.—Arrabal de Santa Ana, 1.º, esquina a la calle de Monterols.

AGENCIA DE NEGOCIOS VILADOT

Esta acreditada Agencia acaba de organizar una Sección dedicada exclusivamente a la confección de cuentas municipales, contando para ello con personal idóneo y de larga experiencia para llevar a cabo cuantos encargos se le hagan de esta índole. Por tanto, llamo la atención de los Ayuntamientos de esta provincia que se hallen en descubierto de este servicio tan importante, que se servirán utilizar nuestros ofrecimientos, quedando a cargo de esta Agencia la gestión para la aprobación de las mismas.

Rambla de San Juan, 68, principal TARRAGONA

GRAN PELUQUERÍA DE ORSINI ODENA

Calle Unión, n.º 9, entresuelo

En este nuevo establecimiento, montado a la altura de los mejores en su clase, se servirá al público con el más recomendable esmero y pulcritud irrepachable.

SE SIRVE A DOMICILIO

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS DE PEDRO MONTSERRAT

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, a precios verdaderamente módicos.

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

CALLE DE LA UNION, 34, BAJOS TARRAGONA

PELUQUERÍA DE GASALS

12, Unión, 12, principal

Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que usa este establecimiento.

UN CONSEJO A LOS HERNIADOS (Trencats)

Constituye una gran equivocación la que sufren la mayoría de los herniados (trencaats) al creer que cualquier braguero comprado al azar es suficiente para retener y hasta curar las hernias, siendo este error causa de muchas complicaciones funestas.

Por quien corresponda, no debiera permitirse el cinismo de ciertos mercaderes de oficio que con el mayor descaro, se titulan ortopedista y especialista en el tratamiento de las hernias, sin título alguno que justifique su competencia, y, no obstante tienen el desahogo de anunciar en los periódicos la curación radical de dicha enfermedad, cuyo mecanismo desconocen en absoluto.

José Pujol, cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, y con largos años de práctica en el establecimiento de don José Clauselles, de Barcelona, tiene el gusto de anunciar que visita semanalmente esta capital accediendo a indicaciones hechos por varios señores médicos de la misma.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación o retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

Especialidad en bragueros de caouthouc para la completa y pronta curación de los hernios-infantes.

Fajas ventrales las más recomendables y Tirantes Omoplaticos para corregir la cargazon de espaldas.

En Tarragona: Visita todos los martes de 10 a 4 de la tarde.—Calle Conde de Rius (antes Hospital) número 5. 1.º

Los demás días en su establecimiento LA CRUZ ROJA REUS.—PLAZA DE PRIM REUS

